

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 124/Viernes 24 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Internacionalizar la guerra. \(Por Esto!\).](#)
- [Humanismo y solidaridad cubana, ejemplo para el mundo. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Prensa de Estados Unidos censura caso de antiterroristas cubanos PL.](#)
- [Chávez mejora tras operación, afirma Ministro de Defensa de Venezuela EFE.](#)
- [Preparan jornada de solidaridad con el pueblo de Honduras XINHUA.](#)
- [Ampliarán cooperativismo a más sectores económicos XINHUA.](#)
- [Horticultor estadounidense brindará hoy una conferencia en La Habana XINHUA.](#)
- [Iglesia Católica auspicia maestría en pequeñas empresas y cooperativas AFP.](#)
- [Aluden a charla ofrecida por Alfredo Guevara en la Facultad de Química de la Universidad de La Habana DPA/ANSA.](#)
- [Amplían informe de la ONE referente a la actividad turística en el 2010 AFP/AP.](#)
- [Un Comité de la Cámara de Representantes vota en contra de flexibilización de viajes y envío de remesas EFE.](#)
- [Presentan en México el libro *Silvio, aprendiz de brujo* NOTIMEX.](#)
- [Comienza Semana de Cine Alemán XINHUA.](#)
- [Cantante brasileña Simone dará concierto el domingo en el Teatro Carlos Marx XINHUA.](#)

DEL MUNDO

- [Gobierno venezolano avanza en preparativos de Cumbre de la CALC EFE.](#)
- [Miles de estudiantes marcharon por las calles de Santiago de Chile DPA.](#)
- [Vicecanciller colombiana viajó a Tegucigalpa a revisar el Acuerdo de Cartagena EFE.](#)
- ["Grecia, el temor a un Lehman Brothers II". DPA](#)
- [Felipe González alerta de un nuevo golpe recesivo que va a afectar a todo el mundo EFE.](#)
- [Primer Ministro de China viaja a Europa. REUTERS](#)
- [Obama decide retirada moderada de tropas de Afganistán DPA.](#)
- [Salida de EE.UU. despierta temores en Kabul DPA.](#)
- ["20 años después, la vía común hacia la UE, estabiliza a la antigua Yugoslavia". EFE](#)
- [Asegura Gadafi que resistirán hasta el final. NOTIMEX](#)
- [Musa dice en su despedida que la Liga Árabe debe apoyar las revoluciones en la región EFE.](#)
- [Militares de EE.UU. quedarán en Irak para entrenamiento, según diario EFE.](#)
- [No es seguro que habrá votación en la ONU sobre Estado palestino, asevera Ashton EFE.](#)

POR ESTO! (Versión digital)

23 de junio de 2011

MÉXICO

INTERNACIONALIZAR LA GUERRA

Pedro Díaz Arcia

Mientras el presidente Barack Obama se propone retirar tropas de Afganistán, aprieta las clavijas al régimen de Muamar Gadafi, al imponer sanciones financieras a otras nueve compañías libias, según el Departamento de

Comercio. Todo, sin escatimar esfuerzos para impulsar nuevos ataques contra el régimen de Trípoli.

En medio de voces que abogan por “un alto al fuego inmediato”, la Casa no favorece la negociación política del conflicto.

El ministro de Asuntos Exteriores italiano, Franco Frattini, se encuentra entre quienes públicamente se han pronunciado por un cese el fuego.

Al intervenir ante el Parlamento, Frattini dijo que la medida evitaría “la consolidación de una división en dos del país” y explicó que el cese de los bombardeos permitiría “el acceso a las localidades aisladas de Libia en las cuales la situación humanitaria es dramática”.

Asimismo, llamó a colocar el alto el fuego “en el primer plano de la estrategia política de las negociaciones” porque permitirá atender las graves exigencias humanitarias.

Las protestas por la matanza de civiles libios se encuentran en la agenda del día. En tanto las disculpas a medias de la OTAN, responsable de los actos genocidas, no impedirán que continúe sus indiscriminados bombardeos sobre la población.

Es posible que para Estados Unidos en el primer plano de la estrategia esté la salida de Gadafi del poder, así como neutralizar a las fuerzas antinorteamericanas en las filas opositoras, más que una solución negociada al conflicto en las condiciones actuales.

La estrategia estadounidense radica en la internacionalización de los conflictos. Así sucedió con la coalición de países para desatar la Operación Tormenta del Desierto o la que ampara los desafueros de la OTAN en Afganistán y en las fronteras con Pakistán, para citar algunos ejemplos.

En América Latina, históricamente se valieron de la Organización de Estados Americanos (OEA), aunque los tiempos han cambiado en la región.

No obstante, en caso de una agresión contra una nación independiente del continente tratarían de embozarla en una alianza regional.

Maniobras militares en el Caribe

Washington maneja la política exterior con un pie en el freno y el otro en el acelerador.

El Comando Sur de Estados Unidos prepara las maniobras militares Fuerzas Aliadas Panamax, un remanente de la Guerra Fría, que se realizarán en torno al Canal de Panamá el próximo mes de agosto.

Un total de 15 países están invitados para participar en el operativo previsto para dos semanas.

En 2010, el ejército norteamericano realizó una operación similar. Según el contenido del ejercicio de entonces, el “Comando Sur defendería el Canal de Panamá contra un levantamiento de los pueblos indígenas y comunidades campesinas que pretenden desestabilizar al Estado panameño”.

En esta ocasión, las tropas conjuntas, bajo la batuta de Estados Unidos, enfrentarán una supuesta insurrección popular panameña; quizás actualizando las experiencias tomadas de las masivas manifestaciones en el Medio Oriente que han arrastrado en la torrencera a más de un gobierno de la región.

Pero es importante conocer cómo Washington convoca a una coalición de gobiernos para hacer frente a conflictos estrictamente nacionales.

Hay que mirar en los ocultos objetivos del Plan Colombia y las contenidas en la no menos siniestra Iniciativa Mérida.

Las llamadas “bases aeronavales” que construyen Estados Unidos en ambos litorales de Panamá están causando conflictos entre las tropas panameñas y los moradores de esos lugares, de acuerdo con un interesante artículo publicado recientemente en el diario “La Estrella de Panamá”.

En la actualidad, la militarización del istmo panameño se desarrolla aceleradamente en algunas comunidades aisladas del país.

Más que el operativo militar, a Washington le interesa comprometer a los países en lo que pudiera ser una acción coordinada para aplastar una intentona popular en un país del área.

A la cárcel por robar un dólar

James Richard Verone de Carolina del Norte trabajó para la Coca Cola por 17 años, pero fue despedido en 2008.

Al presentar una compleja enfermedad se registró por discapacidad, pero el gobierno federal le negó cualquier tipo de cobertura. A principios de junio, Verone fue hasta un banco local y le dijo al cajero que él estaba robándoles por un dólar.

Dijo que quería robar el banco para ir a la cárcel y obtener atención médica.

El "asaltante" entregó una nota al cajero en la que exigía un dólar, y atención médica. Abandonó la casilla y se sentó tranquilamente a esperar a la policía.

De acuerdo con el insólito atracador: "Si usted no tiene salud, no tiene nada".

¿Esperará recibir en la cárcel los beneficios del Seguro Social que pagó durante su vida?

Entre la desesperanza y la cárcel se decidió por la última. En el entendido de que sea una solución.

Al menos no optó por la guerra.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

23 de junio de 2011

ESPAÑA

HUMANISMO Y SOLIDARIDAD CUBANA EJEMPLO PARA EL MUNDO

Argelio Pérez Fabra
pacocol.org

Uno de los grandes logros de la Revolución cubana está en su humanismo y solidaridad, ejemplos para el mundo. Los gobernantes cubanos se preocupan por el bienestar de su pueblo, sin importar la edad del ciudadano. Desde sus primeros años, al niño se le cuida y se le prepara con una formación socialista en la cual está primero el amor por la patria, por sus símbolos, el reconocimiento de sus próceres, la solidaridad con el interés general en vez del individual, como enseña tradicionalmente el capitalismo. Una muestra de ello es la alta calidad de la educación primaria en Cuba, la cual permite que niños de primer grado lean y escriban perfectamente, además de presentar un gran adelanto en el desarrollo sicomotor, que les permite entablar cualquier tipo de conversación sin temores ni de cohibiciones.

Estos niños son muy participativos y despiertos, con un gran desarrollo de su autoestima, lo cual les facilita la comunicación y el conocimiento de su entorno. Una educación muy distante de la formación castradora capitalista, que desde un comienzo reprime y atemoriza a los niños con falsos mitos.

Por ejemplo, en las escuelas a los niños se les enseña el respeto por la naturaleza, de ahí que en todas existan pequeños huertos donde los niños aprenden a cultivar y amar la tierra. Pero, además, practican varios deportes; es común la lectura de poesía; y bailan corrientemente ritmos autóctonos cubanos y de otras latitudes.

Una casa para la integración de los abuelos

Uno de los grandes proyectos que adelanta la Revolución cubana y que no es difundido por los medios internacionales, es la Casa del Adulto Mayor, donde los abuelos cubanos se integran y realizan actividades recreativas con el fin de mantener una vida sana, libre de toda presión, para que puedan desarrollar actividades

acordes con su experiencia. Este proyecto difiere mucho del trato que les dan a los adultos mayores en los países capitalistas, donde son considerados casi un mueble viejo que se puede dejar olvidado en cualquier rincón; o, lo que es peor, son abandonados en las calles para que mueran en medio de la indigencia total.

En ese sentido, en La Habana Vieja, en el antiguo convento de Belén, existe un centro que hace las funciones de club de los abuelos, donde adultos mayores se dan cita diariamente para adelantar varias actividades como el canto, el baile, labor artesanal y manualidades, y permanecen integrados en medio del respeto mutuo y el calor humano.

Según manifestó el director de este centro, Nelson Águila Machado, en el mismo se atiende a cerca de 1.500 adultos mayores, divididos en 19 grupos, a través de los cuales pueden desarrollar y poner en práctica toda su experiencia para transmitirla a otros compañeros.

Este proyecto se desarrolló en una barriada humilde gracias al apoyo de la Revolución y de la Casa del Historiador, la cual además de restaurar el inmueble, está fortaleciendo y restaurando el espíritu de estos ciudadanos que entregaron gran parte de su vida para el desarrollo y la defensa de este proyecto revolucionario.

ELAM: 12 años formando médicos para el mundo

Otro gran logro de la solidaridad cubana es la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), que nace en 1998 como una necesidad para formar gratuitamente a jóvenes de todas partes del mundo. En la ELAM se preparan para ayudar y combatir las enfermedades y aliviar el sufrimiento que padecen los pueblos por falta de médicos y de políticas sanitarias adecuadas. Estos estudiantes se educan en el marco de la ética, la solidaridad y el humanismo para que apliquen una medicina preventiva en vez de la curativa del modelo capitalista.

Esta formación rompe con el viejo criterio capitalista según el cual el médico se forma para hacer dinero sin importarle el dolor ajeno ni el sufrimiento ni mucho menos la muerte de un ser humano, porque lo único que les interesa es el mercantilismo de la salud. Que haya más enfermos para lucrarse al máximo.

Según manifestó el director de esta escuela, Juan Carrizo Estévez, durante estos 12 años la ELAM ha graduado a aproximadamente 8.600 médicos de unos 58 países. Han recibido grados, por ejemplo, 47 médicos estadounidenses y 543 venezolanos. Actualmente cursan estudios en esta escuela cerca de 21 mil estudiantes pertenecientes a unos 73 países.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

WASHINGTON, 23 JUN (PL) El Comité Internacional por la Libertad de los Cinco, denunció hoy la censura del caso de los antiterroristas cubanos en los medios de prensa de Estados Unidos.

Un comunicado del grupo expresa que una periodista de la cadena televisiva CNN se interesó por cubrir la exposición Humor desde el encierro, de Gerardo Hernández, uno de esos cinco luchadores, encarcelados desde hace casi 13 años en penitenciarías federales de este país.

Después de varias preguntas de la reportera local de la televisora a organizadores de la muestra de caricaturas que se mostraron al público en Los Ángeles, California, "se concertó una cita para una entrevista", precisa el reporte.

Según lo acordado, el encuentro se realizó el pasado 3 de junio en la galería SPARC, antigua cárcel de la ciudad de Venice, donde se hizo una entrevista en español e inglés a integrantes del Comité y a Debra Padilla, directora ejecutiva del recinto.

"Nosotros no sabíamos si la periodista sabía acerca del caso de los Cinco cubanos, pero tres horas después de la entrevista sí podemos afirmar que tuvo conocimiento de que Gerardo es un caricaturista con gran talento", añade la nota de la agrupación.

Además, que Hernández "al igual que sus cuatro hermanos de causa", está preso por defender a su país, Cuba, contra el terrorismo.

Puntualiza el texto que como era lógico preguntaron el posible momento de la salida al aire del trabajo, algo que no pudo responder la enviada de la CNN, quien explicó que seguro buscarían a alguien con un "punto de vista" diferente para "balancear la noticia".

Detalla el comunicado que la sorpresa fue aún mayor cuando les informaron que el segmento de la "noticia balanceada" iba a presentarse en Encuentro, un programa en español de la cadena, el miércoles 15 de junio a las

2 de la tarde.

Sin embargo, no se transmitió y "la mejor respuesta que logramos obtener fue que una decisión ejecutiva determinó no mostrar la entrevista", lo que pone de manifiesto la persistente actitud de los medios estadounidenses por ocultar la verdad de esta causa.

Enfatiza el comunicado que muchas veces se escucha que "Estados Unidos es un país libre, con plenos derechos a la libertad de expresión de todos sus ciudadanos, pero ¿dónde está la libertad de prensa cuando se trata de cubrir el caso de los cinco (antiterroristas) cubanos?".

En reiteradas ocasiones autoridades cubanas, entre ellas el presidente de la Asamblea Nacional (Parlamento), Ricardo Alarcón, ha criticado el llamado muro de silencio levantado aquí por los medios de prensa en torno a ese caso.

A juicio de Alarcón existen pruebas suficientes e irrefutables para convencer a cualquiera de la inocencia de los Cinco "como se les identifica a nivel mundial" pero los medios controlados por Washington impiden que esas verdades se divulguen.

En 2008 el caso apareció en Proyecto Censurado, un observatorio crítico que cada año publica un informe a manera de libro, en el cual recoge las 25 noticias más importantes vetadas en Estados Unidos.

CARACAS, 23 JUN (EFE).- El ministro de Defensa venezolano, Carlos Mata, aseguró hoy que despacha a diario con el presidente Hugo Chávez y que el mandatario está en "las mejores condiciones", en su proceso de recuperación de una intervención quirúrgica a la que fue sometido el pasado día 10 en Cuba.

El presidente está "en las mejores condiciones, está recuperándose" indicó Mata, en una entrevista con el canal de televisión estatal VTV, en el que comentó que "todos los días" llama "al comandante en jefe para darle novedades" de lo que sucede en las Fuerzas Armadas.

Agregó que Chávez está en franca mejoría como indicó ayer Adán Chávez, hermano del gobernante y quien adelantó que el mandatario podría estar de regreso en el país en diez o doce días.

"No sabemos todavía exactamente cuándo regresará. Hay que esperar la evaluación de los médicos, pero en pocos días, diez días, doce días, el presidente estará por acá", dijo en una rueda de prensa el hermano mayor del jefe de Estado y gobernador de Barinas (suroeste) tras regresar el martes de Cuba.

Chávez, añadió su hermano, está en "una muy franca recuperación, importantísima recuperación", de la intervención quirúrgica de urgencia a la que fue sometido hace doce días en la capital cubana.

"Anoche (el martes) llegué de La Habana y el presidente, como se ha informado oficialmente, se está recuperando satisfactoriamente; puedo dar fe de ello porque vengo llegando de allá", insistió.

El gobernante fue operado de urgencia de un absceso pélvico en La Habana el pasado día cuando se aprestaba a concluir a una gira oficial que comenzó en Brasil, siguió en Ecuador y remató en Cuba.

LA HABANA, 23 JUN (XINHUA) -- El Centro Memorial Martin Luther King Jr, de Cuba, convocó hoy a una jornada de solidaridad con el pueblo de Honduras para los próximos días 27 y 28 de junio en La Habana, capital de la isla.

"En el marco de la Campaña Continental contra la Militarización, acompañamos al pueblo hondureño, que sigue luchando hasta hoy por la justicia y contra la criminalización de su resistencia", subrayó la convocatoria.

Idania Trujillo, de la citada institución, informó que la celebración tendrá por escenario la Casa Cultural de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

Entre las actividades programadas están la proyección y debate del documental "Semillas de Libertad", de la realizadora Claudia Jardim, y el panel "Honduras: La resistencia de un pueblo".

También se realizará el concierto "Cantos de Todos", con la participación de trovadores cubanos y venezolanos.

El 28 de junio de 2009 un golpe de Estado sacó del poder al presidente de Honduras, José Manuel Zelaya, y comenzó una inestable situación política en esa nación centroamericana.

A finales de ese año, el gobierno de facto organizó elecciones que dieron como ganador a Porfirio Lobo, del conservador Partido Nacional.

Edwin Galindo, del Movimiento Morazán Vive, expresó en fecha reciente que en su país "ahora son violados de forma constante los derechos humanos, y el sector judicial sólo funciona para defender los intereses de quienes ostentan el poder económico".

LA HABANA, 23 JUN (XINHUA) -- El sistema cooperativo aplicado en la agricultura en Cuba se extenderá a otros sectores de la economía isleña, confirmaron hoy funcionarios en La Habana.

Roberto Verrier, presidente de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), anunció que se trabaja para instrumentar esa modalidad en la gastronomía y los servicios, la producción de materiales de la construcción y la venta de flores.

Verrier, quien también preside la Asociación de Economistas de América Latina y el Caribe (AEALC) y es diputado al parlamento cubano, participa en la X Convención Internacional de Cooperativismo, Cooperat 2011,

que concluye este jueves en la capital cubana.

"En la isla hoy existen más de 313.000 trabajadores por cuenta propia, que podrían integrar las filas de los nuevos modelos de gestión económica, los cuales contarán con el respaldo de los economistas y contadores para su formación, preparación e integración", expresó Verrier.

Desde la llegada al poder de Raúl Castro, primero de forma interina en julio de 2006 y luego ratificado como titular en febrero de 2008, el gobierno cubano impulsa reformas estructurales y económicas en la isla.

Entre las medidas convenidas están el pluriempleo, la entrega de tierras en usufructo, el arrendamiento de barberías y peluquerías y una ampliación de los oficios autorizados a los "cuentapropistas", como se llama a quienes trabajan por su cuenta, entre ellos taxistas o proveedores de comida.

A la Convención en Cuba, país anfitrión, asisten unos 180 delegados y académicos de Alemania, Costa Rica, Curazao, Ecuador, Haití, Honduras, Italia, México, Noruega, Panamá, Perú, Puerto Rico, República Dominicana y Venezuela.

LA HABANA, 23 JUN (XINHUA) -- El vicepresidente de la Sociedad Internacional de Magnolias, el estadounidense Gary W. Knox, ofrecerá mañana viernes una conferencia en la capital cubana sobre paisajismo, informaron hoy fuentes de la Sociedad Cubana de Botánica (SCB).

Alejandro Palmarola, vicepresidente de la SCB, apuntó que Knox también sostendrá encuentros relacionados con representantes de la horticultura y la conservación.

El reconocido horticultor norteamericano, con más de 30 años dedicado al cultivo y propagación masiva de especies nativas, viajó a Cuba por invitación del Jardín Botánico Nacional (JBN) de la Universidad de La Habana.

Es probable que durante su estancia en la isla, el vicetitular de la Sociedad Internacional de Magnolias sienta las bases para futuros proyectos conjuntos de investigación

LA HABANA, 23 JUN 2011 (AFP) - La Iglesia Católica convocó este jueves a universitarios cubanos a una maestría sobre dirección de pequeñas y medianas empresas (Pymes) y cooperativas, contempladas en las reformas que impulsa el presidente Raúl Castro.

La maestría "tiene entre sus objetivos conseguir que el egresado adquiera habilidades y conocimientos avanzados en dirección de empresas; con un enfoque especial en Pymes, Micropymes y cooperativas", dijo la convocatoria publicada en la versión digital de la revista Espacio Laical.

El curso, para el cual se escogerán 40 personas entre los candidatos, está convocado por el Centro Cultural Padre Félix Varela, de la Arquidiócesis de La Habana, y la Universidad Católica San Antonio, de Murcia, España. Contará con profesores españoles y cubanos y se extenderá desde septiembre de 2011 hasta junio de 2012.

Las más de 300 reformas de Raúl Castro, aprobadas por el VI Congreso del Partido Comunista en abril (PCC, único), ampliaron el trabajo privado y abrieron las puertas para la formación de Pymes y cooperativas urbanas de producción y servicios.

Ahora el Gobierno se concentra en la elaboración y aprobación del sustento legal de esas empresas no estatales, pues en 1968, cuando la denominada "Ofensiva Revolucionaria", fueron eliminadas.

La Iglesia Católica, que sostiene un inédito diálogo con el Gobierno desde mayo de 2010, cuyo resultado más importante fue la excarcelación de 126 presos políticos, ocupa cada vez más espacio en la sociedad cubana.

Ese proceso de acercamiento, iniciado tras la visita papal en 1998, ha ido superando cuatro décadas de relaciones ondulantes, con tiempos de fuertes tensiones y cohabitaciones, sobre todo desde la llegada de Raúl Castro al poder en 2006, tras una crisis de salud de su hermano, Fidel Castro.

LA HABANA, 23 JUN (DPA) - El presidente del Festival del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana, Alfredo Guevara, dijo que la sociedad cubana tendrá un nuevo rostro el día en que los cubanos logren desburocratizarla y desestatizarla.

"Yo creo que si de veras logramos desburocratizar y desestatizar la sociedad cubana, si de veras lo logramos, por fuerza, la sociedad en su conjunto tendrá otro rostro, ese otro rostro será, para mí, el de la sociedad verdadera", dijo en una charla ofrecida en la Facultad de Química de la Universidad de La Habana.

Es decir, "reencontraremos el rostro verdadero de la sociedad que soñó la generación de la que formo parte", afirmó el cineasta, fundador del Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC).

Durante la charla, Guevara admitió que el desarrollo de Cuba se atrasó con "la caída del falso campo socialista, falso en cuanto a socialista y falso en cuanto a sociedad".

En una dura crítica a los países que durante varias décadas fueron los aliados de Cuba, recordó que cuando visitaba la Unión Soviética o Checoslovaquia, para asistir a los festivales de Moscú y de Karlovy Vary, pudo darse cuenta que sus colegas de la industria del cine del campo socialista "eran verdaderos farsantes".

"Yo tenía que simular, pero allí se cantaba victoria como si estuviéramos venciendo a Hollywood, que no sólo no lo estábamos venciendo, sino que no lo hemos vencido y no va a ser fácil de vencer, y tal vez no deba ser vencido", rememoró.

"Hollywood -dijo- es dos Hollywood: la producción "b", que es la que llena las televisiones, la que lo envenena todo y lo estupidiza todo con la complicidad de nuestros dirigentes de nuestros medios de comunicación".

"Pero hay un Hollywood maravilloso de películas extraordinarias, de artistas, directores y guionistas más que progresistas, que yo puedo decirles por el tiempo que dirigí el ICAIC, que eran puros amigos, puros aliados".

LA HABANA, 23 (ANSA)- El intelectual Alfredo Guevara, muy cercano al líder histórico de la revolución cubana Fidel Castro propuso reducir el Estado y convertirlo en un "árbitro a través de los órganos de justicia" y "no de la voluntad de personas".

Al hablar ante un foro en la Universidad de La Habana destinado a "movilizar el pensamiento y la acción de los jóvenes cubanos" mediante el debate sin trabas, Guevara dijo que así "la sociedad en su conjunto tendrá otro rostro"

En su conferencia, divulgada por el sitio web Cubadebate, el compañero de lucha de Fidel Castro afirmó: "no creo que se trate de odiar el Estado. Se trata de darle la fisonomía que realmente debía de tener".

"Todas mis esperanzas, la verdad, están en que la desestatización y la desburocratización de la sociedad cubana, conduzca a una sociedad en que la creatividad de las personas se desencadene y sea tomada en cuenta seriamente", precisó.

El fundador en 1959 del Instituto cubano del Cine (ICAIC) dijo que también el sistema de Poder Popular instaurado en el país, en la década de los 70, debería ser "modificado y enriquecido".

Ese sistema parlamentario tiene su órgano máximo en la Asamblea Nacional del Poder Popular y elige en reuniones de barrio y regiones rurales a delegados de zonas como primer paso para conformar los órganos legislativos a todos los niveles.

"El pobre delegado es un pobre diablo que ha tenido el valor de aceptar la condición de delegado porque seguro que en el barrio nadie quería ser delegado y él lo acepta como una disciplina del Partido (Comunista), o del Estado", estimó.

"Porque él sabe que no sirve para nada y todos los ciudadanos saben que no sirve para nada", aseguró.

Si el "Poder Popular fuera popular y poder, yo creo que nosotros estaríamos dando un paso de primer orden hacia la democracia socialista", estimó Guevara, que apoyó los cambios económicos que impulsa el gobierno del presidente cubano, Raúl Castro.

"Yo aprecio más y creo que son más claras las intervenciones (discursos) de Raúl que los Lineamientos" aprobados por el Partido Comunista en su congreso de abril pasado sobre los cambios en desarrollo. "Creo que si esto lo llevamos a cabo de verdad, tendremos otro tipo de Estado", subrayó.

En otra respuesta, el presidente del Festival de Cine Latinoamericano de La Habana elogió el modelo económico de Vietnam del que dijo que "no estamos copiando al 100 % aunque hay muchos elementos ya probados".

En el país asiático socialista "se produjo una explosión del capital interno, es decir, no de capital de inversión externa, sino del capital interno", explicó.

"Nosotros necesitamos la inversión externa también, y también ellos, pero el golpe inicial lo dio una explosión de la riqueza propia", observó.

LA HABANA, 22 JUN 2011 (AFP) - Un 20% más de estadounidenses visitaron Cuba en 2010, pese a las restricciones de Washington, y casi un 3% más de cubanos emigraron a otros países en el mismo año con respecto a 2009, según cifras oficiales publicadas este miércoles.

Un total de 63.046 norteamericanos visitaron Cuba en 2010, la cifra más alta en los últimos seis años y que representa un incremento de 20% con respecto a 2009, cuando se registraron 52.455 visitantes estadounidenses en Cuba, según la estatal Oficina Nacional de Estadística (ONE).

Los estadounidenses deben tener una licencia del Departamento del Tesoro para visitar Cuba, según las leyes del embargo que mantiene Washington sobre La Habana desde 1962.

Esas licencias, y algunos viajes sin autorizaciones fueron mayores durante la presidencia de Bill Clinton (1997-2001), cuando las visitas llegaron a totalizar la cifra récord de 78.789 en 2001.

Otro reporte de la ONE indicó que el saldo migratorio externo (inmigraciones contra emigraciones) fue de -38.165 en 2010, con una tasa de emigración externa de -3,4, lo cual significa que sobre una población de 11,2 millones de habitantes, algo más de 38.000 emigraron a otros países.

Esas cifras incrementaron en 2,7% con respecto a 2009, año en que emigraron 37.000 cubanos, con un saldo migratorio de -36.564 y una tasa de -3,3.

Las cifras migratorias reportadas por la ONE solo están referidas a las legales y suman unas 200.000 personas entre 2005 y 2010.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ En los últimos cuatro años la cantidad de turista que arribó a Cuba se incrementó en un 18%, pero los ingresos de esta industria se mantuvieron en torno a 2.200 millones de dólares.

Un reporte de la Oficina Nacional de Estadística (ONE) indicó esta semana que los ingresos en 2010 por turismo en Cuba alcanzaron los 2.218 millones de dólares una cifra apenas inferior a la del 2007 cuando fue de 2.236 millones de dólares.

Aunque el informe no ofrece explicaciones, expertos internacionales indicaron en otras ocasiones que el sector sufrió una caída global por la crisis financiera internacional.

Paradójicamente los arribos de turistas a la isla se incrementaron pasando de 2,1 millones de personas en 2007 a 2,5 millones en 2010, un 18% más, por lo que quienes vienen a vacacionar gastan menos que hace cuatro años.

El turismo es uno de los principales rubros de ingresos para la nación caribeña y una buena parte de su economía se sustenta en las visitas de extranjeros.

Un desglose del origen de los visitantes reveló que Canadá fue el primer emisor en el 2010 con 945.000 personas, seguido de Inglaterra con 174.000 e Italia con 112.000 y España con 104.000.

Entre los latinoamericanos México ocupa el séptimo lugar con 66.000 y Argentina el noveno con 58.000 turistas en 2010.

Estados Unidos ocupó el octavo puesto con 63.000 visitantes a lo largo de 2010, un incremento del 20% en relación a 2009 cuando llegaron 52.455 personas. Cuba sufre sanciones del gobierno en Washington que prohíbe a sus ciudadanos desde la década de los 60 viajar a la isla so pena de multas.

El informe no especificó la cantidad de cubano-americanos que arriban la isla y cuyos viajes están regulados por normas diferentes ya que se los considera viajes familiares o humanitarios.

El reporte también dio cuenta de un incremento de las habitaciones disponibles para el turismo que pasaron de ser 55.656 en 2007 a 65.031 en 2010, un incremento del 16%; sin embargo la tasa de ocupación o sea la cantidad de cuartos usados en relación a las existentes disminuyó desde el 60% en 2007 a 57% en 2010.

WASHINGTON, 23 JUN (EFE).- El Comité de Asignaciones de la Cámara de Representantes de EE.UU. revirtió hoy, en un voto a viva voz, la flexibilización de viajes y remesas a Cuba que ordenó en 2009 el presidente Barack Obama, normativa que aún debe pasar por el pleno del Legislativo.

El comité aprobó una enmienda presentada por el legislador cubanoamericano de Florida, Mario Díaz-Balart, dentro del proyecto de ley de gastos para servicios financieros para el año fiscal 2012, que revoca la orden de Obama respecto a los viajes y remesas de cubanos con familiares en la isla.

En la práctica, las autoridades regresarían a las restricciones impuestas durante la Presidencia de George W. Bush, en el marco del embargo que EE.UU. mantiene contra Cuba desde hace más de cuatro décadas.

Si la enmienda de Díaz-Balart se convierte en ley, el Gobierno tendría que aplicar la normativa previa a 2009, de manera que los cubanoamericanos sólo podrían visitar a familiares cercanos en Cuba una vez cada tres años, sin excepciones humanitarias, según activistas.

Además, se impondrían límites a la cantidad de dinero en remesas que podrían enviar a la isla.

"Esto es totalmente inaceptable...quienes apoyan el embargo votaron una vez más, por dividir a las familias cubanoamericanas de sus familiares en Cuba", según un comunicado del Grupo de Trabajo para América Latina (LAWG, por su sigla en inglés), una colectividad de estudios políticos a favor de flexibilizar el embargo contra Cuba.

"Si esta enmienda se convierte en ley, la mayoría de los cerca de 400.000 cubanos que viajaron a Cuba el año pasado a ver a sus familias ya no podrían hacerlo, y se cortarían las remesas que les ayudan a sobrevivir en una difícil economía cubana", se quejó el grupo.

Pero el proyecto de ley aún tiene un largo camino que recorrer, ya que debe ser debatido y votado en el pleno de la Cámara de Representantes, y el Senado también tiene que estudiar su propia versión.

En enero pasado, Obama anunció la flexibilización de los viajes a Cuba para grupos culturales, religiosos y académicos, como parte de los esfuerzos de su Administración para presionar por un cambio democrático en la isla.

La ley federal, no obstante, dejó en pie las restricciones de viaje para la mayoría de los estadounidenses.

No obstante, según un informe de las autoridades cubanas, el número de ciudadanos estadounidenses que viajan a Cuba ha aumentado gradualmente bajo la Administración Obama y este mismo año podrían registrar una cifra récord.

La Oficina Nacional de Estadísticas de Cuba indicó en el informe que aproximadamente 63.000 ciudadanos estadounidenses viajaron a la isla en 2010, en comparación con los 52.500 de 2009 y los 41.900 de 2008.

Esas cifras no incluyen a los 350.000 cubanoamericanos que se calcula viajaron a Cuba el año pasado.

MÉXICO 23 JUN. (NOTIMEX).- Con una lectura dramatizada de los testimonios más emotivos de amigos y periodistas, cercanos al cantautor cubano Silvio Rodríguez, se presentó aquí el libro 'Silvio, aprendiz de brujo', en un espectáculo musical íntimo, que incluyó el canto de sus canciones más profundas.

En el Centro Cultural José Martí, ante seguidores mexicanos de Silvio, durante más de hora y media, el escritor y periodista Eduardo Valtierra, leyó pasajes recabados en su investigación en torno al cantautor y trovador,

mismos que sirvieron para darle forma al ejemplar presentado.

Después de cada lectura, el cantante y trovador Chema Villagrán interpretó con guitarra en mano temas como 'La necesidad', 'El unicornio', 'La era está pariendo un corazón', 'Rabo de nube', 'La canción de la trova', 'Quédate', 'Canción del elegido', 'Los tres hermanos' y 'Ojalá', entre una docena más.

El foro José Martí fue insuficiente para albergar a los seguidores de Silvio Rodríguez que se dieron cita en el lugar, por lo que muchos no alcanzaron a entrar y tuvieron que conformarse con escuchar desde la calle la voz de Villagrán, aunque no pudieron apreciar la lectura dramatizada, que tenía menos volumen.

Eduardo Valtierra explicó que el libro es una recopilación de varias entrevistas a Silvio Rodríguez, además de los testimonios de amigos y conocidos del trovador cubano como Omara Portuondo, Luís Eduardo Aute, Tania Libertad, Amaury Pérez, Guadalupe Pineda, Salvador 'El Negro Ojeda', Hebe Rosell, Joaquín Sabina, Betsy Pecanins y Gabino Palomares, entre otros.

LA HABANA, 23 JUN (XINHUA) -- El filme "Debajo de ti, la ciudad", del realizador Christoph Hochhausler, iniciará la Semana de Cine Alemán mañana viernes en la Sala Charles Chaplin, de la Cinemateca de Cuba, en La Habana, confirmaron hoy organizadores del ciclo.

La cinta, una coproducción de Alemania y Francia y exhibida la pasada edición del Festival de Cannes, retrata la relación de una pareja que se mueve dentro de una vasta trama de infidelidades y ardises empresariales.

El ciclo se extenderá hasta el próximo 30 de junio e incluye siete cintas de reciente producción, reconocidas en distintos circuitos cinematográficos internacionales.

Entre los filmes seleccionados resalta "En las nubes", de Andreas Dresen, considerada por la crítica como una película excepcional debido a la forma en que aborda los escenarios del amor en la tercera edad.

A este largometraje se suman "Cerezos en flor-Hanami", de Doris Dorrie, y "Whisky con vodka", de Dresen, que también desarrollan temas existenciales presentes en los ancianos, como la soledad, las relaciones sentimentales y la sexualidad.

"Jerichow", realizado por Christian Petzold y elegido por la Asociación de Críticos de Cine de Alemania como el mejor del año 2008, así como "Gethe", de Philip St Izl, y "Mis palabras, mis mentiras, mi vida", de Alain Gsponer, completan la muestra.

LA HABANA, 23 JUN (XINHUA) -- La cantante brasileña Simone, considerada una de las intérpretes más populares de su país, ofrecerá un concierto único el próximo domingo en el teatro Karl Marx de La Habana, capital del país, confirmaron hoy medios locales.

El arribo de Simone a la isla está previsto para mañana viernes, y al día siguiente ofrecerá una conferencia de prensa.

Hasta el momento se conoce que junto a la brasileña actuará la diva del Buena Vista Social Club, Omara Portuondo, y posiblemente el cantautor Pablo Milanés, con quien ella compartió el tema "Yolanda" en el disco "Pablo querido".

Simone Bittencourt de Oliveira, de 61 años, es una de las artistas más reconocidas en Brasil, con una treintena de discos y numerosas canciones difundidas en las telenovelas de ese país.

Con más de 7,2 millones de discos vendidos, Simone ha cantado tanto en su idioma materno, el portugués, como en español, lo que le ha facilitado también ser reconocida en el mundo de habla hispana.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 23 JUN (EFE).- El Gobierno venezolano avanza en los preparativos de la Cumbre de América Latina y el Caribe sobre integración y desarrollo (CALC), que tendrá lugar en la isla de Margarita y en la que se dará el primer paso para la constitución de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC).

"Ya tenemos todos los equipos, está todo planificado, los equipos preparados, va a ser en la isla de Margarita (norte)", indicó hoy el ministro de Defensa, Carlos Mata, en una entrevista con el canal estatal VTV.

El ministro señaló que los organismos de seguridad están "en este momento en Margarita haciendo toda las coordinaciones", y estudiando cómo se va a realizar la cumbre de los días 5 y 6 de julio, a la que están convocados todos los jefes de Estado de América salvo Estados Unidos y Canadá.

"Va a ser un éxito, si dios quiere, esa cumbre presidencial", indicó.

La CELAC asumirá el patrimonio del Grupo de Río y la CALC y su nombre definitivo se definirá a lo largo del proceso de constitución que se completará con la cumbre de Caracas y otra reunión que tendrá lugar en 2012.

Así se acordó en la Cumbre del Grupo de Río, en Cancún (México) en febrero de 2010, donde además se fijó un cronograma de reuniones ministeriales previas que se ha ido cumpliendo este año.

Por otra parte, Mata se refirió al desfile militar que tendrá lugar en esas mismas fechas, en las que además se celebra el Bicentenario de Venezuela, y en el que las Fuerzas Armadas mostrarán armamento adquirido a Rusia.

"Ahí van a ver por primera vez el material ruso que ya tenemos en Venezuela, nuestros nuevos tanques, nuestra nueva artillería de campaña, nuestra nueva artillería antiaérea, de defensa aérea, nuestros equipos

nuevos", señaló.

"Nosotros no nos queremos meter con nadie ni queremos buscar lío con nadie pero si tenemos el derecho constitucional de defender nuestra patria y nos sentimos bien orgullosos de la tarea que estamos haciendo", señaló.

SANTIAGO DE CHILE, 23 JUN (DPA) - Miles de escolares marcharon hoy por Santiago de Chile, exigiendo al gobierno conservador de Sebastián Piñera negociar mejoras a la educación pública.

Los jóvenes, que mantienen tomados colegios en todo Chile, además pidieron soluciones reales al ministro de Educación, Joaquín Lavín, quien ha reclamado por los destrozos provocados por las protestas.

"Queremos una mesa de trabajo resolutive, no de diálogo, y no estamos transando (negociando) bajarnos de las tomas. Queremos ver avances reales primero", señaló en ese marco el dirigente Freddy Fuentes.

Los estudiantes, que reclaman porque hay empresas que administran y se lucran con la educación en Chile, alegan también que el ministro Lavín fue accionista de una universidad y supuestamente se enriqueció con fondos públicos, pese a que la ley lo prohíbe.

Las protestas, que apuntan a fortalecer la educación pública, movilizaron a unos 80.000 escolares y universitarios la semana pasada en una concentración que marchó frente a La Moneda, el palacio presidencial.

Los estudiantes, que han realizado decenas de manifestaciones este año, protestan en el fondo por la calidad e inequidad del sistema educativo, que a su juicio ahonda las diferencias sociales.

En cifras, sólo un 60 por ciento de los jóvenes menores de 24 años logra egresar del colegio en el diez por ciento más pobre, mientras que esa cifra sube a 97 por ciento en el décimo más rico.

Las estadísticas oficiales añaden que sólo uno de cada seis jóvenes pobres asiste a la educación superior, mientras que la relación sube a seis de diez en los hogares más ricos.

BOGOTÁ, 23 JUN (EFE).- La vicecanciller colombiana, Patty Londoño, viajó hoy a Tegucigalpa, y junto a un enviado venezolano hará seguimiento al Acuerdo de Cartagena por el que pudo regresar a Honduras el expresidente Manuel Zelaya, tras denuncias de imparcialidad de la justicia de ese país con exfuncionarios.

La ministra de Relaciones Exteriores de Colombia, María Ángela Holguín, precisó hoy que Londoño, viceministra de Asuntos Multilaterales de la Cancillería colombiana y una de las redactoras del Acuerdo, viajó acompañada de un abogado de la Oficina Jurídica del Ministerio del Interior y de Justicia colombiano.

El pasado martes el presidente de Honduras, Porfirio Lobo, anunció la llegada, este jueves a su país, de la Comisión de Seguimiento del Acuerdo de Cartagena, para verificar si la justicia está siendo imparcial con los juicios de exfuncionarios del expresidente Zelaya, derrocado el 28 de junio de 2009.

Holguín precisó este jueves, en declaraciones a Caracol Radio, que "el acuerdo es muy claro: dice que se respetarán todos los derechos de los exfuncionarios del presidente Zelaya, dentro del marco de la Constitución y la Ley".

Sin embargo, tras indicar que "eso es clarísimo", advirtió que "si hay un juicio por algo que no es político, como en este caso, que es un tema de corrupción, es muy difícil que se interprete que el acuerdo los cubre".

La ministra colombiana añadió que también viajó a Tegucigalpa "un representante del canciller (Nicolás Maduro, una persona que trabajo con él, también en la redacción (del acuerdo)".

Ellos, miembros de la Comisión de Seguimiento, "se van a reunir desde hoy. He estado hablando con el canciller Maduro del tema y esperamos que eso deje de hacer ruido", concluyó Holguín.

Colombia y Venezuela son garantes del Acuerdo de Cartagena, pues sus gobiernos propiciaron el regreso a Honduras, el 28 de mayo pasado, de Zelaya y varios de sus exministros, y del país centroamericano a la Organización de Estados Americanos (OEA), el 1 de junio.

Uno de los exministros de Zelaya que está acusado por presuntos actos de corrupción, y a quien un juez de Tegucigalpa le dictó la semana pasada arresto domiciliario y una fianza equivalente a 1,4 millones de dólares, es Enrique Flores.

Flores, exministro de la Presidencia, denunció la semana pasada que con el fallo se ha violentado el Acuerdo de Cartagena, alegando que establece que los exfuncionarios acusados deben ser escuchados en libertad.

NUEVA YORK, 23 JUN (DPA) Todavía no se han cumplido tres años desde la caída del banco de inversiones estadounidense Lehman Brothers, que casi hizo colapsar todo el sistema financiero mundial, y ahora otra amenaza similar se cierne sobre el horizonte: Grecia.

Septiembre de 2011: Grecia ha quebrado y el mundo se encuentra en medio de una nueva severa crisis financiera. Los inversores retiran por pánico su dinero y por miedo a más pérdidas. ¿Y quién puede estar seguro de que Portugal, España o Irlanda no vayan a caer? Tan sólo el dinero en efectivo y en la cuenta corriente propia tiene valor. El mercado financiero se congela y Grecia se convierte en el Lehman Brothers de Europa.

Así o algo parecido podría ocurrir si las medidas europeas para rescatar a Grecia fracasan. Los actuales mercados financieros están tan interconectados que la bancarrota de Grecia repercutiría en el resto del mundo.

Así quedó de manifiesto con la quiebra del banco inversor estadounidense Lehman Brothers en septiembre de 2008. Lo que siguió fue la peor recesión en décadas. La cuestión ahora es ¿tendría consecuencias igual de dramáticas el colapso de Grecia?

El responsable de la Reserva Federal estadounidense, Ben Bernanke, advirtió el miércoles de las consecuencias de una cesación de pagos en el corazón de Europa. Si el rescate del país altamente endeudado fracasa, el sistema global financiero se verá amenazado, dijo.

El futuro jefe del Banco Central Europeo, el italiano Mario Draghi, ya estableció comparaciones entre Grecia y el caso Lehman y señaló: "no queremos volver a pasar por esa experiencia".

Y de hecho hay paralelismos posibles, aun cuando Lehman era una empresa y ahora se trata de un Estado. Por una parte está la cuestión de la confianza. También en 2008 apenas nadie se podía imaginar que un banco tan grande como Lehman Brothers pudiese quebrar. Entonces se pensaba que el Estado iba a intervenir para impedirlo.

Pero de repente las instituciones crediticias empezaron a desconfiar unas de otras, se cerró el grifo del dinero y llegó la crisis. Si Grecia colapsa, los inversores se lo pensarán dos veces antes de invertir en España, Portugal o Irlanda.

Además, al igual que entonces, ahora el efecto dominó resulta impredecible. Gran parte de los acreedores de Grecia están en Europa, pero a su vez tienen numerosos compromisos en ultramar.

Así, los europeos han actuado al estilo de las empresas estadounidenses contratando un seguro contra la caída de los créditos griegos, apunta el blog económico "The Street Light", que cita el más reciente informe del Banco de Pagos Internacionales (BIP, por sus siglas en inglés). Según la entidad, tan sólo en Estados Unidos hay 41.400 millones de dólares en riesgo (situación a fines de 2010).

La quiebra de Lehman condujo en todo el mundo a pérdidas y amortizaciones en grandes empresas por un valor inimaginable de dos billones de dólares. Muchos expertos consideran que el caso de Grecia no sería tan grave y su principal argumento es que los mercados están preparados para ello y también los gobiernos han tomado medidas preventivas.

"Una posible quiebra de Grecia es un acontecimiento inimaginable", explicó el economista jefe del Berenberg Bank, Holger Schmieding. Y los analistas de Société Générale agregan que los inversores han tenido tiempo suficiente para colocar el dinero en un lugar seguro.

Además, Lehman Brothers -a diferencia de Grecia- estaba interconectado con la mayoría de los más destacados actores del sistema financiero y, de hecho, hasta la fecha el gestor de la insolvencia de Lehman sigue desenmarañando la trama empresarial.

El diario "The New York Times" comentaba recientemente que el sistema financiero global ya asimiló crisis de economías estatales como la de Rusia en 1998 o la de Argentina en 2001.

"La insolvencia de un país de la Unión Europea sería sin embargo algo totalmente nuevo", comentó el presidente del Instituto para la Economía Mundial, Dennis Snower, quien probablemente dio la única respuesta correcta a la pregunta de qué podría pasar si Grecia quiebra: "Las consecuencias son impredecibles".

VIENA, 23 JUN (EFE).- El expresidente del Gobierno español Felipe González advirtió hoy en Viena del riesgo de "un nuevo golpe recesivo, que va a afectar a todo el mundo", a raíz de la situación actual de EEUU y Europa, una "bomba de relojería que aún no está desactivada".

"Si no se resuelve la crisis en los países centrales (EEUU, los estados europeos y Japón), no excluyan un nuevo golpe recesivo, que va a afectar a todo el mundo", resaltó González en un debate del Círculo de Montevideo inaugurado hoy en la capital austriaca.

"Porque en los últimos 25 años los países centrales han gastado lo que van a tener que pagar en los próximos 25 años. Y los países emergentes, y los productores de materias primas, sobre todo petrolera, han ahorrado aquello que les deben los países centrales", añadió.

Para González, no se trata de cuál es la renta per cápita de cada país, sino de "una realidad de dónde está el ahorro, dónde está el desahorro, y cómo cambia eso las relaciones multilaterales, y cómo crea crecientes lazos de interdependencia inexorable". "Por tanto, la bomba de relojería que todavía no está desactivada en esta crisis se llama Estados Unidos y Unión Europea, y digo por ese orden, aunque se habla más de la UE, si no se habla de Grecia", subrayó el expresidente.

Ante los integrantes del selecto Círculo de Montevideo en el debate abierto en el Hofburg, el antiguo palacio imperial de los Habsburgo, el político español lamentó el regreso del dominio del mercado, tras la crisis de 2008, y alertó de que el rechazo a regular los mercados implica incubar una nueva crisis.

"En el momento de la implosión del sistema financiero internacional, dentro de la preocupación, había algo que nos llenó de esperanza: el reclamo de que los políticos hicieran algo para sacar al mundo de la crisis", dijo.

"Por tanto, reclamación de la política, y dijimos entonces: qué bien, la política está de vuelta", pero "una vez que se ha pagado el rescate a los bancos y se han desequilibrado las cuentas públicas, el señor mercado vuelve a pedir a la política que se aparte, y que no se le vaya a ocurrir regular el funcionamiento del sistema para evitar que otra vez ocurra".

"De tal manera, que hoy ya estamos galopando (...) hacia la siguiente implosión del sistema financiero internacional. Como no lo estamos evitando, estamos incubando la siguiente", insistió.

Por otro lado, señaló que a (el presidente de EEUU, Barack) Obama se lo van a cargar" aquellos que no están de acuerdo con políticas de redistribución de ingresos para reducir las diferencias entre ricos y pobres.

Sobre el tema principal de la sesión del círculo, la inserción de América Latina en el mundo actual, González destacó la presencia actual de tres países latinoamericanos (Brasil, México y Argentina) en el G20.

Insinuó que éstos podrían desarrollar un papel importante si previamente consensúan su postura en ese grupo con el resto de las naciones del continente.

Para González, el G20 es de facto un "núcleo de gobernanza mundial", que sustituye al G8, ya que los miembros de éste último, aunque siguen reuniéndose antes de participar en el G20, no consiguen ponerse de acuerdo.

El G8 "significaría algo, tal vez, si hubiera capacidad para ponerse de acuerdo entre los siete, o incluso entre EEUU y Europa, o incluso dentro de Europa entre los europeos (...), pero como eso no se está produciendo, es parte de la crisis de gobernanza en Europa", dijo.

Al alentar a los latinoamericanos a reforzar la cooperación para hablar con una sola voz en el G20, recordó el fuerte crecimiento que se espera de la economía de países como Brasil o México y vaticinó que la región podrá contar con una demanda fuerte de materias primas y alimentos, proveniente sobre todo de Asia, por "mucho tiempo".

HONG KONG, JUN 23 (REUTERS) - El primer ministro chino, Wen Jiabao, viaja a la complicada Europa con el fin de salvaguardar la montaña de activos denominados en euros de su país en momentos en que Grecia está al borde de la moratoria, además de preservar el crecimiento del intercambio con su mayor socio comercial.

Un alto diplomático destacó antes de la gira del 24 al 28 de junio por Hungría, Gran Bretaña y Alemania que los intereses vitales de China están en juego si Europa no puede resolver su crisis de deuda, ya que se estima que un cuarto de sus 3,05 billones de dólares en reservas extranjeras son activos en euros.

"Los problemas de Grecia son muy serios, por lo que la visita de Wen Jiabao puede ayudar a ilustrar la confianza de China (en la región)", dijo Ding Zhijie, profesor de la Universidad de Economía y Negocios Internacionales en Pekín.

"También puede ayudar a China a evaluar mejor la situación actual en Europa para refinar sus políticas y clarificar su futuro rol en la crisis de deuda de Europa", agregó.

Las autoridades chinas liberaron al artista disidente Ai Weiwei en la tarde del miércoles, en lo que parecía un esfuerzo de China por desviar las críticas sobre su observancia de los derechos humanos y mantener la atención firme en las finanzas y el comercio durante el viaje de Wen.

Alemania y otros países europeos habían criticado la detención secreta en Pekín de Ai y otras decenas de otros activistas de derechos humanos, abogados y disidentes.

El portavoz jefe de la canciller alemana, Angela Merkel, dijo que ella saludaba la liberación de Ai, pero que se trataba apenas de un primer paso. Un portavoz del Departamento de Estado estadounidense también acogió la liberación del artista, pero agregó que otros también debían ser liberados.

Con un interés por diversificar sus activos y las mayores reservas en divisa extranjera fuera del dólar estadounidense del planeta, China está dividida entre su obligación de salvaguardar sus activos en euros mediante nuevas inversiones y la aversión a cargarse con demasiados riesgos.

Pero Wang He, investigador del Instituto de Estudios Europeos de la gubernamental Academia China de Ciencias Sociales, dijo que era importante que Europa no albergue esperanzas poco realistas sobre lo que China pueda hacer.

"No pueden esperar que China sea su salvador", indicó Wang.

"Podemos ayudarles, pero deben ayudarse a sí mismos mediante las reformas", aseveró.

Desde que los problemas de deuda de la zona euro afectaron por primera vez a los mercados el año pasado, China ha reiterado que confía en el bloque monetario y prometió comprar deuda emitida por algunos de los estados atribulados.

WASHINGTON, 23 JUN (DPA) - Casi diez años después del inicio de la guerra de Afganistán, Barack Obama pone en marcha la retirada de tropas en un difícil juego de equilibrios. "La marea de la guerra remite", anunció el presidente estadounidense el miércoles en su discurso sobre el estado de la nación. Antes de que acabe septiembre de 2012 quiere enviar a casa a 30.000 soldados desplegados en Afganistán y de ellos 10.000 se marcharán todavía este año. De esta forma Obama escogió el camino del medio.

Probablemente decepcionó con su plan a los que están más hartos de la guerra en su partido, que pedían una retirada a mayor escala y más rápida. Pero por otra parte, Obama no cedió al deseo de sus generales, que proponían reducir lo mínimo durante los dos próximos años la presencia de las tropas en el país.

De ello nació un plan que se aplica por fases y que, según estima el mandatario puede ser aceptable para ambas partes y para él mismo también. El presidente habló en horario de máxima audiencia televisiva, lo que ya

en sí es indicativo: Obama sabe lo mucho que hay en juego. La campaña electoral para 2012 ya ha comenzado y en los últimos meses, la presión sobre el presidente, tanto desde la izquierda como desde la derecha, ha ido creciendo para que acelere la prometida retirada de tropas.

En vista de la enorme deuda estatal de casi 15 billones de dólares en el Congreso ya se lucha por medidas drásticas de ahorro y a los republicanos no les duele aplicar la tijera en los programas sociales. La economía no parece acabar de despegar y justo el miércoles, el mismo día del discurso, la Reserva Federal volvió a ajustar las ya moderadas expectativas de crecimiento.

Tras casi diez años de guerra en Afganistán y más de 1.500 muertos tan sólo entre las filas estadounidenses, gran parte de los pacientes y sufridos estadounidenses sencillamente ya tienen bastante.

En un acto de equilibrio, Obama ha intentado trasladar esa sensación que se respira en el país a los planes de retirada. Tras el repliegue de 33.000 soldados, todavía quedarán 70.000. Pero con todo, Obama consiguió presentar un rápido final tal como exigían sus conciudadanos con una cifra aceptable: un tercio de las tropas estarán en casa antes de fines de septiembre, justo poco antes de las elecciones en noviembre.

Y precisamente porque la campaña electoral ya ha comenzado, Obama mostró su lado populista. "Estados Unidos, ha llegado la hora de que nuestra nación se construya en casa", dijo el mandatario en referencia a los "duros años económicos que acaban de pasar". Estados Unidos, añadió, tiene que invertir ahora en su propio pueblo, "generar innovación, nuevas industrias y crear empleo".

Por otra parte, los militares contarán durante una temporada con un considerable número de efectivos. Podría haber sido peor, opinan.

Además, en su discurso Obama dejó abierto el calendario de la retirada de tropas tras 2012 y eso al menos deja un cierto espacio a la flexibilidad.

Pero ¿funcionará este acto de equilibrio? Antes del discurso de Obama ya muchos expertos coincidían en que el mayor desafío en los próximos meses no será justificar el inicio de la retirada de miles de soldados, cuando los altos mandos del Ejército estadounidense siguen calificando la situación como frágil.

Más bien, afirman, tendrá que esforzarse en mantener los ánimos de la opinión pública hasta que la retirada definitiva y convencerla de que a largo plazo tiene sentido mantener una fuerte presencia de tropas a pesar de los elevados costes.

Obama señaló que una de las razones principales para comenzar el repliegue son los avances en la lucha contra Al Qaeda. "Al Qaeda se encuentra bajo una presión mucho mayor que antes desde el 11 de septiembre", añadió.

Junto con los paquistaníes se ha conseguido desactivar a más de la mitad de la cúpula de la red terrorista, dijo. Y justo este argumento podría traerle problemas en los próximos meses, pues desde la muerte de Osama bin Laden el apoyo para la misión en Afganistán ha ido cediendo a toda velocidad. Una gran parte de la población estadounidense considera que la labor de Estados Unidos en Afganistán ya ha concluido ahora, no en 2014, cuando los afganos asuman las riendas de la situación de la seguridad.

KABUL, 23 JUN (DPA) - Los afganos, cansados de la guerra, mostraron hoy su preocupación por la decisión de Estados Unidos de retirar decenas de miles de soldados del país, mientras algunos analistas advirtieron que el movimiento daría alas a los insurgentes.

Pocas horas después de que el presidente estadounidense, Barack Obama, anunciara su plan, la cúpula militar afgana aseguró a la población que las fuerzas armadas del país serán capaces de ocupar el lugar dejado por las tropas norteamericanas.

"No hay motivo para preocuparse porque la retirada de esos soldados no influirá en la seguridad o las operaciones previstas", dijo el portavoz del ministerio de Defensa, Sahir Asimi.

Según el plan trazado por Obama, un total de 10.000 soldados se retirarán de Afganistán hasta finales de este año y 23.000 más lo harán hasta el verano de 2012, con lo que el número de efectivos estadounidenses será similar al de 2009, antes de que Washington enviara un contingente de 30.000 militares.

El presidente afgano, Hamid Karzai, saludó la decisión de Estados Unidos, que supone que los propios afganos protegerán su suelo con un Ejército fuerte integrado por sus propios jóvenes.

Sin embargo, el principal líder opositor, Abdullah Abdulla, mostró cierta preocupación. Desde su residencia de Kabul, confió en que las fuerzas afganas sean capaces de llenar el vacío dejado por las tropas estadounidenses, pero apuntó que "si hay un vacío, por supuesto que hay riesgo de que los talibanes se aprovechen de ello".

El analista Wahid Muzhda, ex oficial talibán, fue más allá y aseguró que el anuncio "definitivamente dará alas a los talibanes, ya que ahora sólo tienen que esperar un par de años más hasta que todas las tropas extranjeras abandonen el país".

Sus comentarios fueron respaldados por Haroon Mir, analista político y ex asesor del comandante del movimiento antitalibán Ahmad Massud, quien fue asesinado por Al Qaeda en septiembre de 2001. "Los talibanes ya lo están celebrando", apuntó.

"Cualquier signo de debilidad de las fuerzas de la OTAN es una dosis de moral para los talibanes, que ahora están felices ya que este movimiento indica que no sólo son capaces de defenderse a ellos mismos, sino también

de empujar a las fuerzas militares como Estados Unidos a reconsiderar su estrategia en Afganistán", agregó.

Los propios talibanes ya aseguraron hoy que continuarán adelante con la lucha armada hasta que todas las tropas extranjeras abandonen el país. Uno de sus portavoces, Zabiullah Muyaid, apuntó que el anuncio de Obama no es más que un gesto "simbólico" destinado a engañar al público norteamericano, cansado ya de la guerra en el país centroasiático.

"Los talibanes se retiraron de algunas zonas pero volverán cuando Estados Unidos se vaya", apuntó Muzhda. "Hay algunos avances (en la región del sur) pero las fuerzas de Estados Unidos saldrán de esas zonas y a los insurgentes no les será difícil volver", coincidió Mir.

Desde el Ejército norteamericano también se advirtió de que el éxito alcanzado tras el incremento del número de tropas, hace 18 meses, es frágil y reversible.

Entre la población, las reacciones fueron encontradas. "La mayor parte de los ataques (insurgentes) son contra las fuerzas extranjeras, pero los civiles se convierten en las víctimas de esos ataques, así que si hay menos tropas sobre el terreno, eso nos favorecerá", explicó Seyed Jabar, que trabaja como taxista en Kabul.

"Estoy seguro de que si las tropas extranjeras dejan el país antes de que nuestras fuerzas de seguridad estén listas, volveremos a la guerra civil", opinó en cambio Sayed Ahmad desde Kunduz.

Cientos de kilómetros al sur, en la provincia de Kandahar, Mohammed Haroon coincidió con Ahmad. "No es el momento de que las tropas de Estados Unidos o la OTAN dejen el país", se quejó. "No han equipado ni entrenado a nuestras fuerzas, como prometieron".-----

BELGRADO, 23 JUN (EFE).- Veinte años después de su desintegración y después de ser durante años una constante fuente de inestabilidad para el resto de Europa, los estados de la antigua Yugoslavia parecen ahora unidos en su camino común hacia la Unión Europea (UE).

Este objetivo compartido de los nuevos Estados, creados desde que el 25 de junio de 1991 se independizaran primero Eslovenia y Croacia, se ha mostrado como un factor aglutinante que da impulso a un inédito espíritu de cooperación regional.

Esa cooperación y la unidad que caracterizaba al antiguo país integrado ahora por las seis repúblicas Eslovenia, Croacia, Bosnia, Serbia, Montenegro y Macedonia se había perdido en una explosión de nacionalismos, brotados a comienzos de la década de 1990, que derivaron en conflictos y guerras devastadoras.

"El nacionalismo fue de hecho un indicio de falta de programa político", declaró a EFE Miljenko Dereta, director de la ONG serbia "Iniciativas Cívicas", una asociación creada durante la época del líder autoritario serbio Slobodan Milosevic -derrocado en 2000- para luchar por la democracia.

"Lo esencial del problema de esta región es que se inició entonces dentro de cada una de esas repúblicas la lucha por el poder que no tenía que ver con ninguna ideología", explica.

Los largos años de conflicto asolaron la economía, detuvieron prácticamente el tiempo y todo tipo de desarrollo social y económico.

Con la excepción de Eslovenia, los nuevos países de la región tardarán años todavía para alcanzar los parámetros económicos que tenía Yugoslavia antes de su desaparición.

"Una cosa que tenemos en común ahora es que todos nos sentimos mal cuando hablamos en categorías como 'esto fue antes de la guerra', o 'después de la guerra'. Es una experiencia que no necesitábamos", señaló Dereta.

Para muchos ciudadanos de las diferentes exrepúblicas la desaparición de Yugoslavia supone una pérdida de la importancia que el antiguo país tenía como factor internacional, y que los Estados que de ése nacieron ya no tienen.

Eso sí, esos países obtuvieron la democracia, que Yugoslavia no tenía, aunque su dictadura poco común ofrecía a sus ciudadanos bastantes libertades.

Gozaban por ejemplo de una libertad absoluta de movimiento con su pasaporte, que les abría el paso a un amplio espectro de informaciones sobre Occidente, un privilegio que otros países del bloque comunista no tenían.

Como tal, de haberse mantenido en armonía, y con reformas en su sistema económico, Yugoslavia hubiese podido cumplir sin grandes dificultades las condiciones para entrar en la UE, bastante antes que otros países del este comunista.

Sólo Eslovenia es miembro comunitario, admitida en 2004; Croacia lo será posiblemente en 2013, mientras que Bosnia, Serbia, Montenegro y Macedonia tienen todavía mucho camino que recorrer en la vía de ingreso.

Hoy en Serbia, la extinta Yugoslavia despierta entre muchas personas mayores de 50 años un sentimiento de nostalgia por la paz y la relativa estabilidad que había allí entonces.

"Es una nostalgia que crece cada vez más, y eso habla de una objetivación en la observación del pasado", indica Dereta.

En Croacia, por el contrario, el pasado yugoslavo se recuerda como un período de "ocupación", y la formación de su Estado propio se ve como una guerra libertadora.

Sin embargo, son insuficientes y superficiales en todas estas tierras los conocimientos sobre las causas y consecuencias de la desintegración de Yugoslavia.

"Sencillamente, se necesita tiempo para que baje la tensión emotiva que aún existe entre numerosas víctimas para que se pueda hablar de forma objetiva al respecto", concluye Dereta.

ROMA, 23 JUN (NOTIMEX).- El líder libio Muamar Gadafi acusó a la OTAN de asesinar a civiles durante sus bombardeos y advirtió que la batalla contra los 'cruzados' de Occidente continuará 'hasta el más allá'.

En una grabación de audio difundida anoche por la televisión estatal libia, Gadafi reconoció que está 'entre la espada y la pared', pero aseguró que no tiene miedo a la muerte y que la batalla contra los 'cruzados' de Occidente continuará 'hasta el fin del mundo'.

'No tenemos miedo y no estamos tratando de vivir o escapar.

Vamos a resistir y la batalla continuará hasta que termine. Las fuerzas de la alianza serán vencidas y tendrán que dar marcha atrás', dijo Gadafi en su mensaje, retransmitido por el diario The Tripoli Post.

'Algún día la situación podría revertirse y responderemos del mismo modo y entonces vuestras casas y vuestros hijos se convertirán en objetivos legítimos para nosotros', advirtió el líder libio a los miembros de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

'Ya no es posible ningún acuerdo entre nosotros después de que ustedes han matado a nuestros hijos y nietos (...)', indicó Gadafi al rendir homenaje a su compañero de armas Juildi Hamidi, quien perdió a varios miembros de su familia durante un bombardeo de la OTAN contra su casa.

Aviones de la OTAN bombardearon el lunes pasado en Sorman, 70 kilómetros al oeste de Trípoli, la residencia de Hamidi, un influyente político y viejo camarada del coronel Gadafi, matando a 15 personas, incluidos varios miembros de su familia, según autoridades libias.

Gadafi aseguró que los ataques fueron un 'intento de asesinato' porque las fuerzas de la OTAN atacaron en cuatro ocasiones, entre el 10 de mayo y el 6 de junio, las oficinas de Hamidi en Trípoli.

Según el líder libio, después de haber fracasado en su intento de eliminarlo 'lo buscaron en su casa junto a su esposa y sus hijos'.

'Matan civiles y afirman atacar objetivos militares, hasta el mismo diablo se avergonzaría de mentir así', dijo Gadafi.

Exhortó a las Naciones Unidas a enviar investigadores a la residencia bombardeada de los Hamidi para comprobar que se trataba de un sitio civil, y no militar, como afirmó la OTAN.

El mensaje de audio de Gadafi tiene lugar en momentos en que surgen divisiones entre los países de la OTAN respecto a la operación en Libia, pues Italia es partidaria de un alto el fuego, mientras que Francia y Reino Unido prefieren mano dura contra el régimen libio.

Italia, país que alberga el cuartel general de la operación y bases de las que despegan los aviones de la OTAN, denunció los bombardeos contra civiles y el estancamiento del conflicto, que ha causado miles de muertos desde el pasado 15 de febrero.

El ministro italiano de Relaciones Exteriores, Franco Frattini, pidió la víspera poner fin a las hostilidades en Libia para organizar corredores humanitarios para ayudar a la población, sin embargo Francia consideró que una tregua permitiría a Gadafi reorganizarse.

Este jueves, el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, rechazó la petición de Italia de suspender las hostilidades en Libia y aseguró que la alianza atlántica 'continuará hasta el final', hasta derrotar a Gadafi.

EL CAIRO, 23 JUN (EFE).- El secretario general de la Liga Árabe, Amro Musa, dijo hoy en su ceremonia de despedida que las actuales revoluciones que se producen en el mundo árabe "no pasarán en vano" y que es deber de la organización panárabe apoyar el cambio.

"Nosotros, como pueblo árabe, avanzamos por la senda correcta. El mundo árabe cambiará, las revoluciones no pasarán en vano y la Liga Árabe debe acompañar esos acontecimientos y respaldar el cambio", subrayó Musa.

En una ceremonia organizada en la sede de la organización panárabe en El Cairo con ocasión de su despedida al puesto de secretario general, Musa destacó que existe "un sólo pueblo árabe".

"Las rebeliones lo han confirmado después de que un ciudadano tunecino se inmolara a lo bonzo. Si no hubiera un sólo pueblo árabe, no se habrían levantado todos los pueblos árabes", destacó Musa, en alusión al inicio de las protestas en Túnez, que luego prendieron en Egipto, el Yemen, Bahrein, Libia y Siria.

Por otra parte, Musa, que ha estado una década a la cabeza de la Liga Árabe, elogió a su sucesor como secretario general, el actual ministro de Asuntos Exteriores egipcio, Nabil al Arabi.

"La Secretaría de la Liga Árabe ha ganado una personalidad eficiente y con capacidad de dirigir. Será el mejor sucesor", indicó Musa.

Sobre las diferencias que afrontó la organización durante su mandato, dijo que se pusieron fin a muchas de ellas y pidió que no continúen.

A su juicio, estas discrepancias se dan "entre los regímenes gobernantes y no entre los pueblos árabes".

Musa fue nombrado secretario general de la Liga Árabe en 2001, después de una década como ministro de Asuntos Exteriores de Egipto.

En mayo de 2011, meses después de la caída del régimen de Hosni Mubarak tras una revolución popular que fue calificada por Musa de "cambio histórico", anunció su candidatura a las próximas elecciones presidenciales, cuya fecha todavía no está fijada.

Para emprender esta carrera presidencial, el 15 de mayo de 2011 fue nombrado en su lugar al frente de la Liga Árabe Nabil al Arabi, que está previsto asuma el cargo el 1 de julio.

BAGDAD, 23 JUN (EFE).- Irak y Estados Unidos han alcanzado un acuerdo preliminar para que un número limitado de militares estadounidenses se quede en Irak para entrenar a fuerzas iraquíes sobre el uso de las armas que se van a enviar al país árabe, dijo una fuente estadounidense al periódico estatal Al Sabah.

El rotativo informó hoy de que la fuente norteamericana, cuya identidad no precisa y que califica de alto rango, explicó que las fuerzas estadounidenses limitadas estarán relacionadas con la embajada de su país en Irak, independientemente de la retirada total de las tropas de EEUU, programada para fines de este año.

El periódico afirmó que no ha logrado contactar a las autoridades iraquíes para que confirmen estas informaciones.

El tratado de seguridad entre EEUU e Irak, suscrito el 14 de diciembre del 2008 entre el primer ministro iraquí, Nuri al Maliki, y el entonces presidente de Estados Unidos, George W. Bush, establece la salida de todas las tropas estadounidenses antes de que termine 2011.

El rotativo Al Sabah añadió que fuentes parlamentarias afirmaron que el embajador estadounidense en Bagdad, James Jeffrey, ha instado a varios diputados iraquíes a que apoyen la prórroga de la estancia de los militares de EEUU en Irak.

El presidente iraquí, Yalal Talabani, ha mantenido recientemente una reunión para tratar la presencia del Ejército estadounidense en su país, pero no se ha logrado ningún resultado y se espera que se vuelva a discutir el tema la próxima semana.

El pasado 26 de abril, Al Maliki dijo que la prórroga del acuerdo de seguridad firmado entre Irak y EEUU requiere de un consenso nacional, y negó que el Gobierno haya acordado extenderlo en secreto.

Actualmente, hay cerca de 47.000 militares estadounidenses en Irak, pero no participan en operaciones de combate desde agosto del año pasado.

JERUSALÉN, 23 JUN (EFE).- La alta representante de Política Exterior y Seguridad Común, Catherine Ashton, dijo que todavía no es seguro que habrá en septiembre una votación en la ONU para la admisión como miembro de un "Estado palestino" pero que, si la hay, su aprobación dependerá del texto de la resolución.

"El voto de la comunidad internacional en general, y de la UE en particular, dependerá mucho de lo que la resolución diga", manifiesta Ashton en una entrevista que publica hoy el diario Haaretz, unos días después de su última gira por la región.

"Es muy posible que pudiera haber una votación en la ONU en la cual la UE no tenga dificultades para votar a favor", agrega sin poder confirmar si en septiembre la organización internacional recibirá una petición del pueblo palestino para ser aceptado como "Estado" miembro, lo que en si mismo supondría de facto un reconocimiento del Estado fuera de negociaciones.

La Organización para la Liberación de Palestina (OLP) tiene previsto someter una petición a la ONU en el próximo período de sesiones para ser admitida como miembro de pleno derecho, propuesta que según el negociador Saeb Erekat está casi ultimada.

Israel ha advertido a los palestinos que un paso en esa dirección puede conducir de su parte a la cancelación de los acuerdos de Oslo, mientras que EEUU no apoya la iniciativa y la UE prefiere tratar de reactivar las negociaciones de paz.

Con ese fin, Ashton visitó la zona el pasado fin de semana y se entrevistó con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y con el presidente palestino, Mahmud Abás, aunque regresó a Bruselas sin demasiado éxito como para celebrar una cumbre por la paz a finales de este mes o principios del próximo, según una propuesta francesa.

En una carta antes de su viaje a los otros miembros del Cuarteto de Madrid -EEUU, Rusia y ONU- les exhortaba a declarar como fórmula oficial de salida hacia unas negociaciones la que el presidente Barack Obama describió en sus discursos del mes pasado sobre Oriente Medio.

Se trataría de la fórmula de dos Estados en base a "las fronteras de 1967 con canjes territoriales", aceptada por los palestinos y rechazada por Netanyahu a pesar de que en la práctica su antecesor, Ehud Olmert, negoció dentro de esos parámetros.

"Mi carta -dice Ashton al Haaretz- fue una manifestación del gran trabajo que se requiere para unir al Cuarteto".

Según la alta representante, la UE ha estado haciendo últimamente grandes esfuerzos para sacar adelante un proceso negociador pero la clave para reactivarlo pasa por una acción conjunta del Cuarteto.

